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БОЛХОВ
До 14 октября все крупнейшие пред�

приятия Болхова должны представить
на рассмотрение руководства района
бизнес�планы своего дальнейшего раз�
вития. Соответствующее распоряжение
издало руководство районной админис�
трации по итогам недавней рабочей по�
ездки губернатора области Е.С. Строе�
ва в Болховский район. 

Крупнейших предприятий в Болхове
шесть: сыродельный завод, мебельная
и обувная фабрики, завод пищевых
продуктов, хлебозавод и пенькозавод.
Бизнес�планы необходимы для привле�
чения инвестиций.

19 октября готовые бизнес�планы
будут рассмотрены комиссией из адми�
нистрации области.

ЗАЛЕГОЩЬ
В Залегощи состоялся межшкольный

легкоатлетический забег среди учащих�
ся шестых — одиннадцатых классов.
Соревнования открыли начальник рай�
онного отдела по делам молодёжи 
В.В. Новиков и директор Залегощен�
ской детско�юношеской спортивной
школы В.Н. Селивёрстов. 

В соревнованиях приняли участие 87
человек, представлявших девять ко�
манд. Учащиеся шестых — девятых
классов бежали на дистанции в тысячу
метров, старшие школьники — на дис�
танции 1500 метров. 

Большинство победителей — пред�
ставители залегощенской школы № 2.
Первые места среди юношей и девушек
шестых — девятых классов завоевали
учащаяся Сетушинской школы Екатери�
на Королева и Алексей Данилов, среди
юношей десятых — одиннадцатых клас�
сов — Дмитрий Орехов. В старшей воз�
растной группе среди девушек первой
стала Ольга Иванова из Алёшнинской
средней школы.

Победители награждены грамотами
и денежными премиями. 

КРОМЫ
Вчера в Шаховской воспитательной

колонии состоялась игра КВН. Её участ�
никами стали команда воспитательной
колонии и сборная студентов вузов Ор�
ла. Инициатор встречи — областное уп�
равление по делам молодёжи и физи�
ческой культуре. 

Перед основным выступлением сво�
ими остроумными шутками блеснули
представители Орловского государ�
ственного института экономики и тор�
говли.   

КОЛПНА
В районе подведены итоги реализа�

ции программы социальной поддержки
инвалидов в период с 2001 по 2005 год.
По статистике, в Колпнянском районе в
настоящее время проживает 1372 таких
гражданина, из которых 54 — инвалиды
Великой Отечественной войны, 61 —
дети, 1257 — инвалиды труда.

На протяжении всех пяти лет выпол�
нения программы отдельным категори�
ям инвалидов районной администраци�
ей регулярно выделялись финансовые
средства на оплату услуг ЖКХ и приоб�
ретение лекарственных средств. 612
граждан получили материальную по�
мощь на сумму 728 тысяч рублей, 73
инвалида первой и второй групп нахо�
дятся на обслуживании районного цент�
ра социального обслуживания населе�
ния. 

В районе успешно действуют инфор�
мационные группы райадминистрации.
Они регулярно выезжают в отдалённые
населённые пункты, где встречаются с
гражданами, решают различные вопро�
сы.

В настоящее время с районным цен�
тром занятости ведутся переговоры о
начале обучения инвалидов третьей
группы различным профессиям. Это
станет принципиальным новшеством
очередной пятилетней программы со�
циальной поддержки инвалидов и по�
зволит гражданам с ограниченными
возможностями улучшить их матери�
альное положение.

КРАСНАЯ ЗАРЯ
На будущую весну в Протасовском

Доме ветеранов запланировано про�
должение ремонтных работ. Будут ук�
репляться стены здания, намечена их
покраска. 

По сметной документации, на рекон�
струкцию Дома ветеранов будет затра�
чено около 125 тысяч рублей. Часть ра�
бот по укреплению фундамента здания
произведена этим летом.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Освящение престола и торжествен�

ное открытие православного храма Ми�
хаила�Архангела состоится на днях в
Малоархангельске. 

Церковь строилась на протяжении
нескольких лет. Первоначально бого�
служения проводились в специально
подготовленном помещении, которое
было выделено в начале 1990�х годов
руководством района по просьбам ма�
лоархангельцев.

В строительстве церкви участвовали
сельскохозяйственные предприятия,
прихожане, администрация района. 

Планируется, что на открытие храма
прибудет руководство администрации
области и духовенство Орловско�Ли�
венской епархии. 

НОВОСИЛЬ
15 октября в районном центре куль�

туры и досуга состоится торжественное
собрание, посвящённое Дню работни�
ков сельского хозяйства и перерабаты�
вающей промышленности. 

Почётными грамотами администра�
ции области, Орловского областного
Совета народных депутатов, админист�
рации Новосильского района будут на�
граждены 12 человек. В собрании при�
мут участие представители руководства
областной администрации.

После награждения состоится кон�
церт, подготовленный работниками
районного Центра культуры и досуга. 

Информагентство 

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ

— Определяя стратегию раз�
вития района на прошедший и
предстоящий годы, приоритет�
ную роль в его экономике адми�
нистрация района отводит агро�
промышленному комплексу. От
эффективности работы АПК зави�
сит не только наполняемость
бюджета, но и социально�эконо�
мическая стабильность на селе.

По результатам завершающе�
гося сельскохозяйственного года
сегодня мы можем быть уверены в
том, что село будет продолжать
развиваться. Объем валовой про�
дукции в действующих ценах воз�
рос на четыре процента и соста�
вил 302 миллиона рублей. Обес�
печен валовой сбор зерна в коли�
честве 91,1 тысячи тонн. Заложе�
на хорошая основа под урожай бу�
дущего года: посеяно более 18

тысяч гектаров озимых. В районе
завершается уборка сахарной
свеклы. На Колпнянский сахарный
завод отправлено 25 тысяч тонн
сырья. В будущем году посевы
этой высокорентабельной культу�
ры будут значительно увеличены.

На сегодняшний день эффек�
тивным ведением сельскохозяй�
ственного производства в районе
занимаются 11 крупных сельхоз�
предприятий, 46 крестьянско�
фермерских хозяйств. Мы под�
держиваем хозяйства всех форм
собственности, способные гра�
мотно вести производство.

Лидерство в трудовом сопер�
ничестве прочно удерживает СПК
"Заря". Сельхозпредприятие воз�
главляет опытный крестьянин —
заслуженный работник сельского
хозяйства В.М. Сергеев. В ны�

нешнем году СПК "Заря" произ�
вел 8,7 тысячи тонн зерна. На 250
гектарах выращена сахарная
свекла. На переработку уже от�
правлено около 13 тысяч тонн сы�
рья. За 9 месяцев животноводами
произведено 12 тысяч тонн моло�
ка и 200 тонн мяса. Благодаря
многоотраслевому ведению хо�

зяйства по итогам года коллектив
этого сельхозпредприятия полу�
чит не менее 20 миллионов руб�
лей прибыли.

Удвоили производство всех ви�
дов сельскохозяйственной про�
дукции труженики ЗАО "Колпна�
Агроинвест". Налажено высоко�
эффективное ведение сельскохо�

зяйственного производства на
сельхозпредприятиях "Колос",
"Вега" и других.

В чем слагаемые их успеха?
Работая в рынке, руководители и
труженики этих хозяйств рассчи�
тывают только на свои силы: ис�
пользуют в работе новые техноло�
гии, тонко чувствуют конъюнктуру

рынка и используют все резервы,
опыт передовых предприятий для
стабильной работы базовых сель�
скохозяйственных отраслей.

Однако село, в том числе и
крепкие хозяйства, продолжает
нуждаться в мощной правовой и
финансовой поддержке, которую
нынче оказывают селу правитель�
ства других стран, но только не
нашей. На сегодняшний день
жизнь в орловской сельской глу�
бинке продолжается только бла�
годаря региональной власти, су�
мевшей провести крестьянина
верным путем через "дебри" ры�
ночных отношений. Остается
только сожалеть о том, насколько
эффективнее работало бы сель�
хозпроизводство на селе, имей
оно поддержку со стороны прави�
тельства…

Фундаментом села всегда бы�
ли люди, работающие на земле. И
забывать о них недопустимо. Я в
пояс кланяюсь колпнянским тру�
женикам за их труд, за их терпе�
ние, за преданность родной зем�
ле. С праздником вас, дорогие
труженики села!

Подготовила 

Наталья ЗАРУБИНА.

В пояс кланяюсь труженикам!
Завершается очередной сельскохозяйственный год с его
успехами и неудачами, трудностями и победами. В эти дни
труженики агропромышленного комплекса Орловщины
отмечают свой профессиональный праздник. В числе районов,
добившихся высоких показателей в сельскохозяйственном
производстве, — Колпнянский. В чем слагаемые успехов
колпнянских тружеников, благодаря чему им удается стабильно
развивать зерновую и животноводческую отрасли? На эти и
другие темы высказался глава администрации Колпнянского
района В.А. ГРОМОВ.

(Окончание. Начало на 1!й стр.).

Мы не случайно накануне праздни�
ка села отправились в Покров�
ский район: здесь уже четыре го�

да органы местного самоуправления
(сельсоветы по�старому, таковых на тер�
ритории района 13) учатся быть реаль�
ными центрами жизни на селе. То есть
живут по новому закону о местном само�
управлении. На их плечи возложено со�
держание ЖКХ, сельских школ, фельд�
шерско�акушерских пунктов, Домов
культуры, библиотек и других объектов
социально�культурной сферы села.
Здешние сельские администрации име�
ют свой собственный бюджет: решением
Покровского райсовета часть доходов от
местных налогов и сборов поступает не�
посредственно в казну поселений. Сей�
час бюджеты сельских администраций
пополняются за счет поступлений отчас�
ти налога на доходы физических лиц и
земельного налога. 

Конечно, новые, перечисленные вы�
ше, обязательства расходов требуют го�
раздо больших, и процентов на 60, а то и
больше эти расходы покрываются за
счет финансовой помощи из бюджета
района — так, зарплата работникам уч�
реждений образования поступает в виде
дотаций и субвенций. Но покровские
главы сельских администраций отчетли�
во понимают: один из основных источ�
ников доходов в их "сельский" бюджет —
земельный налог. А нынче получается,
что именно с ним возникает больше
проблем. Если в прошлом году уплату
земельного налога исправно обеспечи�
вали те сельхозпредприятия, что землей
пользовались на правах аренды, то в
этом году налоговая инспекция, соглас�
но новому земельному законодательст�
ву, требует уплаты земельного налога
непосредственно от собственника зем�
ли. Вот получает владелец земельной
доли (а в Покровском районе доля со�
ставляет около 10 га) уведомление —
заплатить земельный налог (400 — 500
рублей) и размышляет: я нынче не полу�
чил от сельхозпредприятия за отданную
в аренду долю ничего, а теперь не стер�
плю — спрошу с председателя. И по�
кровские главы сельских администра�
ций, чтобы получить заветный земель�
ный налог на нужды территории, нала�
дились устраивать "очную ставку": соби�
рают вместе население, представите�
лей районной власти (администрации и
райсовета), приставов и спрашивают
при всех у руководителя сельхозпред�
приятия, будут ли те рассчитываться с
селянами за аренду в полной мере, или
земельный налог по доверенности сами
оплатят за них, или… Народ, конечно,
при этом руководителю сельхозпред�
приятия в глаза прямо смотрит. …Так
растет собираемость земельного нало�
га. Вот, к примеру, в Вышнетуровецкой
сельской администрации (глава Т.Д. Се�
лютина) уровень собираемости по зем�
налогу почти в шесть раз вырос в этом
году!

А еще сельские главы знают — деньги
можно заработать. При каждой сельской
администрации района созданы муници�
пальные унитарные предприятия
(МУПы), которые оказывают платные ус�
луги населению: ремонтируют объекты
ЖКХ, закупают сельхозпродукцию с под�
ворий, обрабатывают огороды, заготав�
ливают сено (или дрова). Есть и такие ва�
рианты услуг, как помол муки или, ска�
жем, организация ветпомощи.

Деньги на решение вопросов мест�
ного значения можно заработать,
а можно и сэкономить. Главы сель�

ских администраций Покровского райо�
на нынче заинтересованы в том, чтобы
все бюджетные учреждения обзаводи�
лись счетчиками воды и тепла, контроли�
ровали эффективность работы оборудо�
вания. Вот, к примеру, случай: в Дросков�
ской больнице много лет пользовались
"мощной" стиральной машиной, которая
вкупе с электроплитами "съедала" элек�
троэнергии на … пять тысяч рублей в ме�
сяц. Раньше не задумывались: ну "съе�

дала" и ладно, какая разница. А тут в
сельсовете стали копеечки считать — и
решили машину заменить на менее
"мощную", плиты — на газовые и вдвое(!)
сократили расход электричества.

Вот такие "финансисты" теперь в по�
кровских сельских администрациях за�
седают. По словам главы райадминист�
рации И.А. Хохлова, реформа местного
самоуправления дается району нелегко,
главным образом в решении кадрового
вопроса. Если раньше кандидатуру на
сельского главу "по остаточному прин�
ципу" подбирали, то теперь роль руково�
дителя органа муниципального образо�
вания первого уровня по плечу только за�
ведомо сильному организатору, с хоро�
шим экономическим
и финансовым обра�
зованием. "С тех пор
как в районе сель�
ские администрации
сами формируют
бюджеты — наполо�
вину поменяли кад�
ровый состав руко�
водства сельских по�
селений, — говорит
Иван Алексеевич, —
вот недавно в Дрос�
ковской сельской
администрации гла�
ву сменили. Сейчас в
районе нет сельских
глав без высшего об�
разования".

Большую помощь
"сельсоветам", счи�
тает глава района,
оказывают сельские
старосты: даже в са�
мых крошечных
сельских населен�
ных пунктах Покров�
ского района есть
люди�обладатели
столь почетного,
хоть и неоплачивае�
мого "титула". Ста�
роста — это расто�
ропный, пользующийся авторитетом се�
лян человек, через которого сельская
администрация держит постоянную
связь с людьми — все проблемы, что
волнуют конкретное село, решаются его
энергией, участием, осведомленнос�
тью. Избираются старосты сходом граж�
дан.

Чтобы своими глазами увидеть, как
покровская деревня учится сама
управляться со своими проблема�

ми, мы отправились в районную глубинку
за 25 км от райцентра — в село Березов�
ку, центр Березовской сельской админи�
страции. На подведомственной террито�
рии — четыре населенных пункта, в кото�
рых проживают 723 человека (в том чис�
ле 240 пенсионеров), средняя и началь�

ная школы (100 учеников в обеих), два
фельдшерско�акушерских пункта, Дом
культуры, клуб (в Гремячьем), библиоте�
ка. Как "доложила" нам сельский глава
Елена Ивановна Проскурина, бюджет
сельской администрации на нынешний
год составляет 3 млн. 251 тыс. рублей (в
том числе собственные доходы 578 тыс.
рублей (18%), остальное — дотации и
субвенции). На эти средства первичный
орган самоуправления должен содер�
жать весь механизм жизнеобеспечения
местного населения, включая системы
тепло�, водо�, электроснабжения. Мне
понравилось, как бодро ответила Елена
Ивановна на мой вопрос, труден ли к ис�
полнению новый закон по самоуправле�

нию: "Мы не падаем духом. Село должно
жить, и оно будет жить". (Сколько раз так
отвечала вызову времени русская крес�
тьянка?)

— К сожалению, — говорит Елена
Ивановна, — сейчас нет тех добрых
руководителей сельхозпредприятий,
которые укрепляли социальную сферу
на местах, давали деньги на ремонт и
содержание объектов образования и
культуры. Сейчас среди предпринима�
телей, наоборот, модно уходить от уп�
латы любых налогов и отстраняться от
обеспечения бытовых потребностей
своих рабочих. Пришло время появле�
ния таких местных органов самоуп�
равления, вокруг которых создается
вся социальная инфраструктура.

Чтобы управиться с колоссальной и
трудной задачей поддержания системы
водоснабжения населенных пунктов
(срок ввода ее в эксплуатацию — 1972
год!), сельская администрация учредила
предприятие "Березка": за ним закреп�
лено три водонапорные башни, три сква�
жины, более 16 км водопровода. Кроме
обслуживания системы водоснабжения,
МУП "Березка" занимается закупкой из�

лишков молока с подворий (за 9 месяцев
отправлено на переработку 93 тонны мо�
лока — по 1700 кг с каждого обслуживае�
мого подворья). Директор сельсоветов�
ского предприятия Сергей Васильевич
Корогодин сказал, что как только появит�
ся у них техника, можно оказывать и дру�
гие платные услуги: уголь доставлять,
огороды обрабатывать, озеленять тер�
риторию…

Если говорить о благоустройстве и
озеленении территории села, то
Березовка, надо признать, и сейчас

выглядит безукоризненно: улица, что
идет от сельсовета, украшена деревья�
ми разных пород, в том числе и хвойны�
ми (многоцветье листвы в эту пору как на
картинке!), вокруг здания администра�
ции — газоны и клумбы, а территория во�
круг Березовской сельской школы — на�
стоящий оазис, с деревянными беседка�
ми, огородом, теплицами (в которых и
сейчас плодоносят огурцы и помидо�
ры)… Директор школы Нина Алексеевна
Фурсова (в Березовской школе — с 1969
года — начинала как учитель биологии, и
здешний пришкольный парк — целиком
ее заслуга да учеников) с энтузиазмом и
пылом победителя рассказывала нам,
как много удалось с помощью сельской

администрации нынче сделать по улуч�
шению водоснабжения школы.

Еженедельно собирает сельский гла�
ва на планерки руководителей местных
бюджетных организаций, на них и об�
суждаются проблемы текущего ремон�
та школы, медпункта, Дома культуры,
питания детей. Елена Ивановна разло�
жила перед нами все бухгалтерские бу�
маги с расчетами (расходами и дохода�
ми): сколько, когда, кому выдали на со�
держание; сколько от кого получили.
Вот начальная школа в Гремячьем, на
сентябрь выдали на завтраки школьни�
кам одну тысячу рублей (там учатся
всего семеро ребятишек), половину не�
обходимых средств предстоит собрать
с родителей. Хорошо, в Березовской
школе есть приусадебное хозяйство,
так к столу детей они сами варят варе�
нье, повидло и овощи консервируют…
Вот бумага про долги по налогам от
сельхозпредприятия. Елена Ивановна
со счастливой улыбкой рассказывает,
как придумала форму расчета с долж�
никами�предприятиями: есть у вас
трактор, умеющий ямки копать — стоит
его работа 500 рублей в час, значит, ко�
пайте нам, на сколько задолжали. А вот
бумага — про земельный налог: его
должно поступить 175 тысяч рублей,
поступит — на прошлой неделе хозяй�
ство зерно собственникам земли выда�
ло за аренду по 3 центнера (собрание
вынудило!). Тут отмечено про магнито�
фон с караоке для Дома культуры. Тут
про дороги… Все это — сфера жизнео�
беспечения селян, а за все в ответе —
сельский глава.

Впрочем, есть у сельского главы не
только обязанности, есть и помощ�
ники. Это сельские старосты. Са�

мая активная помощница — Елена Генна�
дьевна Полянская, продавец из Гремячь�
его — она это село "опекает". Не так дав�
но хлопотала о проведении газа (деньги
собирала, в "область" ездила), и газ те�
перь есть в Гремячьем. В апреле скважи�
на там заилилась — тоже побегать при�
шлось (в сельсовете на этот непреду�
смотренный ремонт денег не нашлось):

в агрофирме зерна "выбила" семь тонн,
народу продали, вот тебе 15 тысяч руб�
лей есть, это уже половина "искомых"
средств, остальное собрали по дворам
"самообложением", купили насос, спе�
циалисты�буровики скважину вычисти�
ли, автоматику всю заменили — и теперь
деревня с водой. Вот и сейчас Елена с
прессой долго не говорила: показалась
— и в машину, по общим сельским де�
лам.

Подумалось, в Гремячьем теперь и
работникам сельского хозяйства, и еще
не работникам (детям), и уже не работ�
никам (свое отработавшим), и таким,
кто и на пенсии работает — как, напри�
мер, свинарка Вера Дмитриевна Коро�
година, награжденная в свое время ор�
деном Ленина за труд, жизнь помогла
наладить эта очаровательная молодая
женщина�староста. С такими помощни�
ками нашей сельской главе Елене Ива�
новне Проскуриной никакие реформы
не страшны. Выживем! Как это она ска�
зала при встрече? "Село должно жить, и
оно будет жить". Добавим — благодаря
самоуправлению. А что это такое, мы те�
перь знаем.

Татьяна ПАВЛОВА.

Фото автора.

Село будет жить: само управится

С.В. Корогодин — директор МУП "Березка", Е.И. Проскурина — глава Березов�
ской сельской администрации,  Е.Г. Полянская — староста села Гремячье.

Маша Мишина и Ирина Азизова, ученики Березовской
средней школы, ухаживают за овощами в теплице.

Е.И. Проскурина и директор Бе�
резовской школы Н.А. Фурсова. 
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БИЗНЕСУ ПООБЕЩАЛИ

СНИЗИТЬ НАЛОГИ
Председатель Правительства РФ 

М. Фрадков одобрил дополнительные

меры, направленные на ускорение

темпов экономического развития.

Прогноз социально�экономического раз�
вития страны на 2006 и на период до 2008
года не обещает роста ВВП больше, чем на 5
— 6% в год. Для того чтобы прибавить тем�
пы, и были разработаны дополнительные
меры.  Они включают в себя не только нало�
говые послабления, но и создание, напри�
мер, Банка развития, Венчурного инноваци�
онного фонда, новых стимулов для развития
ипотеки. Для бизнеса особенно важны такие
позиции, как дальнейшее ослабление нало�
говой нагрузки и вовлечение в хозяйствен�
ный оборот земли под предприятиями. 

Минфину и Минэкономразвития поруче�
но, например, подготовить предложения о
снижении с 2007 года ставки налога на до�
бавленную стоимость с 18 до 13%. 

39 ТЫСЯЧ ДОЛЛАРОВ 

НА БРАТА
Всемирный банк опубликовал рейтинг

богатейших стран мира. Россия

оказалась в беднейшей группе стран 

со средним доходом.

По расчетам экспертов Всемирного бан�
ка, на одного жителя богатых государств
приходится в среднем 437 тыс. долларов на�
ционального богатства, бедных стран —
7200 долларов. Беднейшей страной мира
признана Эфиопия — 1965 долларов на че�
ловека. 

Россия оказалась в низшей части госу�
дарств средней категории. На одного рос�
сиянина приходится 38709 долларов нацио�
нального богатства. 

ФАС ПРОВЕРЯЕТ БАНКИ 

НА ЧЕСТНОСТЬ 
Глава Федеральной антимонопольной

службы (ФАС) И. Артемьев предупредил

банкиров о грядущих проверках. 

В планах этой службы на октябрь — про�
вести  инспектирование  коммерческих бан�
ков, чтобы выяснить, не обманывают ли они
клиентов в рекламе потребительского кре�
дита и на стендах с курсами валют.    

Дело в том, что,  заключая с заемщиком
договор о выдаче  кредита, банки порой
умалчивали о разных дополнительных пла�
тежах, в результате чего значительно подни�
мали уровень процентной ставки. В ходе
проверок ФАС было выявлено немало нару�
шений в сфере потребительского кредито�
вания. 

Недавно  ФАС возбудила дела  в отноше�
нии шести банков (ООО КБ "Межтрастбанк",
ООО КБ "Регионфинансбанк", ООО КБ "Две
столицы", ООО  КБ "Максима", КБ "Европей�
ский расчетный банк", КБ "Холдинг�кре�
дит"). Они применяли разные уловки для
привлечения клиентов.  Банки попались на
том, что проводили обмен валюты не по ука�
занным на  стендах на улице  курсам. 

РУБЛЬ КРЕПНЕТ
Сбережения выгодней хранить в рублях.

Этот вывод подтвержден недавно

центром макроэкономических

исследований. 

Как сообщает Росбизнесконсалтинг, в
сентябре т.г. реальная доходность вкладов в
рублях в результате возобновления роста
потребительских цен хотя и снизилась, но

все же осталась положительной, чего не
скажешь о вкладах в иностранной валюте.

В среднем, по данным 15 ведущих бан�
ков, покупательская способность рублевых
вкладов выросла на 0,03 — 0,48% в зависи�
мости от сроков вложения. Самый плохой
результат в сентябре показали вклады в ев�
ро.

По оценкам Банка России, в январе —
сентябре реальный эффективный курс руб�
ля по отношению к иностранным валютам
укрепился на 8,6%, а в сентябре по отноше�
нию к августу — на 0,4. 

ГОСГАРАНТИИ 

ДЛЯ ИПОТЕКИ
На прошлой неделе в Москве прошло

Всероссийское совещание участников

системы рефинансирования ипотечных

жилищных кредитов. 

Выступая на нем, представитель админи�
страции Президента РФ А. Плутник заявил,
что в ближайшее время в  бюджет будут вне�
сены поправки, в соответствии с которыми
Агентству по ипотечному жилищному креди�
тованию (АИЖК) будут предоставлены  гос�
гарантии в размере 14 млрд. рублей.

Как известно, еще 30 июня с.г. на заседа�
нии Правительства РФ была одобрена кон�
цепция развития системы рефинансирова�
ния ипотечных жилищных кредитов. Пред�
полагалось, что до 2010 года АИЖК будут
представлены госгарантии на общую сумму
до 152 млрд. рублей, в том числе на 14 млрд.
рублей — в 2006 году. Однако Минфин был
категорически против предоставления ка�
ких�либо гарантий государства данному
Агентству. 

Но 27 сентября в прямом эфире Прези�
дент РФ заявил, что государство увеличит
уставный капитал АИЖК и выделит около 15
млрд. рублей на госгарантии по ипотечным
кредитам. И сейчас в связи с этим готовятся
поправки в бюджет. 

ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ

РОССИИ — НА ТРЕТЬЕМ

МЕСТЕ
В Бресте прошли соревнования

электромонтеров из восьми стран СНГ.

Показать свое мастерство приехали про�
фессионалы�электромонтеры, обслуживаю�
щие высотные линии электропередачи с на�
пряжением 220 киловольт и выше, из Рос�
сии, Азербайджана, Казахстана, Кыргызста�
на, Таджикистана, Узбекистана, Украины.
Беларусь была представлена двумя коман�
дами. Все участники, как отметило жюри,
показали высокий профессиональный уро�
вень. Наибольшее количество баллов на�
брала команда концерна "Белэнерго", на
втором месте — команды Украины и Казах�
стана, на третьем — России, Азербайджана
и "Брестэнерго". 

ПУТЕШЕСТВИЕ 

ИЗ ПЕТЕРБУРГА В МОСКВУ
По данным Минтранса, в 2006 году

начнется строительство скоростной

платной автомагистрали Москва —

СанктFПетербург.

Финансировать этот проект будут част�
ные инвесторы, а также регионы, по которым
пройдет трасса. Прокатиться с ветерком и
без пробок можно будет, как предполагает�
ся, за 600 рублей. Средняя скорость на трас�
се составит не менее 150 километров.

Строительство первой крупной платной
автомагистрали обойдется в 200 млрд. руб�
лей. Кроме российских строительных орга�
низаций интерес к участию в проекте про�
явили западные банки и испанская концес�
сионная компания. 

Окончательное утверждение маршрута
дороги длиной 650 км состоится в ноябре. 

По материалам деловой прессы.

 ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ
КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)
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Доллар                          Евро

28,56                              34,33

Еще на первом заседании
Совета, состоявшемся месяц
назад, был представлен про�
ект свежеиспеченного феде�
рального закона "Об основах
государственной аграрной по�
литики", который, по мнению
сенаторов, должен принципи�
ально по�новому установить
отношения между государ�
ством и сельхозпроизводите�
лями. Уже сегодня становится
ясно, что судьба законопроек�
ту уготована непростая, не�
смотря на то, что "домашнее
задание" созданной внутри
Совета рабочей группой по до�
работке первого варианта за�
конопроекта было сделано
прилежно. 

Принципиальное отличие,
которое подчеркнул Сергей
Миронов, заключалось в том,
что ранее в разработке зако�
нодательных актов принимали
участие в основном юристы и
экономисты, и лишь теперь к
законотворчеству допущены
непосредственно те люди, ко�
торые работают на земле. 

Один из инициаторов со�
здания закона, представитель
Аграрной партии России Ген�
надий Чуркин, доложил об ос�
новных принципах законопро�
екта, который состоит из 12
глав и 61 статьи. Среди проче�
го, основными достижениями
нового законопроекта он на�
звал бережное отношение к
земле, восстановление зе�
мельного фонда, исключение
искусственного банкротства,
освобождение производителя
сельскохозяйственной продук�
ции от чиновного беспредела и

непосильного налогового бре�
мени. А главное — выстраива�
ние новых отношений между
государством и российским
крестьянством. Кроме этого
предлагаемый законопроект
предусматривает выделение
10 процентов бюджета на раз�
витие российского АПК. 

Также, по мнению разработ�
чиков, должен существовать
государственный заказ на про�
изводство сельскохозяйствен�
ной продукции, что обеспечит
нашему государству продо�
вольственную безопасность. В
противном случае производи�
тели попадают в зависимость
от перекупщиков, которые
имеют возможность сбивать
цены и получать сверхприбы�
ли. 

Такая позиция госу�

дарства, по мнению Геннадия
Чуркина, приводит к тому, что
более 30 миллионов гектаров в
России уже пустует. У людей
нет желания вкладывать день�
ги в землю. Особо докладчик
остановился на скачкообраз�
ном повышении цен на ГСМ.
По его мнению, цены на сель�
хозпродукцию должны быть
эквивалентны ценам на бен�
зин. 

Новый закон должен стать
барьером на пути дешевого и
некачественного импорта
сельхозпродукции. По мнению
его авторов, в России должен

сформироваться рынок сель�
хозпродукции, которого в на�
стоящее время не существует.
Например, на сельскохозяй�
ственной бирже. Кроме этого
документ должен учитывать не
только интересы сельхозпро�
изводителей, но и всех участ�
ников процесса, включая пере�
работчиков продукции. 

Однако такое представле�
ние законо�

проекта не
вызвало одобрения со сторо�
ны Геннадия Кулика. Он обра�
тился к Сергею Миронову с ря�
дом замечаний, призвав Пред�
седателя Совета Федерации
еще раз критически отнестись
к тексту закона. По его словам,
некоторые статьи не только не
улучшат положения россий�
ского крестьянина, но и могут
серьезно навредить. Помимо
прочего глава аграриев Госу�
дарственной Думы заметил,
что многие статьи носят чисто
декларативный характер. Он
подверг сомнению и целесо�
образность создания сельско�
хозяйственной биржи, а также

обратил внимание коллег�за�
конодателей на то, что в зако�
не отсутствует инструмента�
рий его исполнения.

Сама идея правильная, за�
метил Геннадий Кулик, но ее
нужно привести в соответ�
ствие с мировой практикой, а
многие пункты прописать бо�
лее четко. "Главное — чтобы
пустого закона не получилось",
— заметил депутат. И подчерк�
нул: "В законопроекте есть
вполне конкретная деталь, а
именно — выделение 10 про�
центов бюджета на АПК. Но и
эта конкретика — весьма эфе�
мерна. Почему именно 10 про�
центов, а не 5, не 6 или 7? Кто
конкретно проводил расчеты о
целесообразности выделения
именно такого процента?" 

Сегодня за 1 тонну солярки
нужно отдать 8 тонн зерна, та�
кого нет нигде. Белоруссия вы�
деляет 20 процентов бюджета
на сельское хозяйство, Украи�
на — 10 процентов, а Европей�
ский союз — 40. 

Даже срочные меры по ис�
правлению положения в рос�
сийском АПК были сделаны
весьма усеченными. Напри�
мер, зерновые интервенции,
сделанные государством, не�
достаточны, а деньги от них

всё равно рано или поздно до�
станутся трейдерам. 

Представитель крупного хо�
зяйства Кемеровской области
Валентина Посковикова заме�
тила, что сегодня чем выше це�
ны на ГСМ, тем ниже на сель�
скохозяйственную продукцию.
Она в категоричной форме не
согласилась с депутатом, что
закон "пустой". Она заметила,
что сегодня необходимы и ре�
гулирующий орган, и государ�
ственный заказ. По ее словам,
для крестьянина неважно, кто
будет регулировать процесс,
главное — чтобы деньги дошли
до сельхозпроизводителя. С
ней согласилась и представи�
тель сельхозпроизводителей
Вера Цаплина, призвавшая де�
путата приехать к ней в хозяй�
ство, где есть и кадры, и жела�
ние работать на земле, но всё
дело в том, что люди уже не ве�
рят ни исполнительной, ни за�
конодательной власти. А если
и этот закон, который был ини�
циирован "снизу", будет "за�
мылен", то это может серьезно
отразиться на авторитете вла�
сти.

В итоге решили активизи�
ровать работу над документом
с учетом высказанных замеча�
ний. Единственно, в чем со�
шлись все участники разгово�
ра, — судьба закона будет не�
простой. Впрочем, что также
было совершенно очевидно,
российский АПК находится се�
годня в тяжелейшем положе�
нии и любые препоны на пути
принятия нового закона "Об
основах государственной аг�
рарной политики" лишь ухуд�
шают его. 

Александр РЖЕШЕВСКИЙ.

("Парламентская газета").

ПАРЛАМЕНТСКИЙ ВЕСТНИК

Крестьянский вопрос
В Москве прошло заседание Совета по аграрноF
продовольственной политике при Председателе 
Совета Федерации. 

На краю деревни

Викторовки, на высоком

берегу реки Сосны, стоит

кирпичный домик с тремя

окошками на солнце. Ему

более 100 лет. Около дома

растут два очень старых

грушевых дерева,

посаженных еще первым

хозяином Иваном

Титовичем Жихаревым. За

домом — огород, а за

огородом — хлебные поля,

пересеченные

лесополосами,

посаженными прямо после

войны, чтобы "засуху

победить", и бойкая

дорога по шоссе Ливны —

Елец. В этом домике у

Ивана и его жены Матрены

родились пятеро детей.

Иван Титович был знатный

гармонист. Все его четыре

сына тоже гармонисты.

Настоящая династия!

Повзрослев, дети разъеха�
лись из родного гнезда. Лишь
старший, Дмитрий, остался в
родительском доме. Пахал,
сеял, убирал хлеб и… играл
на гармошке. 

В центре деревни был вы�
гон для скота. Он зарастал
подорожником, чабрецом,
одуванчиками. Утром пел па�
стуший рожок, а вечерами
здесь собиралась молодежь.
И звучали мелодия рояльной
гармони и голос двоюродной
сестры гармониста — Любы
Жихаревой, лучше которой
никто не мог петь "Елецкие
страдания". Она пела:

Если б были 
в груди дверцы

Посмотрела б, 
что на сердце…

Зарасти, тропинка, илом,
По какой ходил мой милый! 
От песни сердце как будто

кто сжимал рукой, а на глаза
наворачивались слезы. Как
только гармонист появлялся
на выгоне, начиналось гуля�
нье, продолжавшееся далеко
за полночь. Ни одна свадьба,
ни один праздник не проходи�
ли без гармони.

В этом году Дмитрию Ива�
новичу Жихареву исполнится
92 года. Он участник Великой
Отечественной (сапер, имеет
награды). Бережет их как до�
рогую реликвию. А еще бере�
жет свою рояльную гармонь.
Иногда мечтает: "Эх, сыграть
бы "Любила цветы голу�
бые…"! Жаль, сыновей нет,
некому передать по наслед�
ству любимый инструмент.

М. ВИКТОРОВА.

Ливенский район.

Живет 
в деревне
гармонист

Насколько помнится, в

профессиональной эмблеме

связистов запечатлен излом молнии.

Сей красноречивый символ означает,

что связь преодолевает любые

расстояния столь же стремительно —

молниеносно.

К сожалению, иногда в жизни бывает
совсем по�другому. И тогда остается
лишь недоуменно развести руками. А
ещё возникает желание подсказать свя�
зистам чуток усовершенствовать их эм�
блему, заменив летящую молнию, напри�
мер, ползущей черепахой.

Житель села Плоское Дмитровского
района В.А. Сеничкин обратился в редак�
цию "Орловской правды" по поручению
своих односельчан: почти год люди ли�
шены возможности слушать проводное
радио. Надо ли объяснять, что значит для
жителей отдаленных сел�деревень за�
тяжная информационная блокада. 

Ладно бы грешки  какие водились за
селянами — допустим, радиоточку име�
ют, приемник слушают, а от уплаты, пони�
маешь, отказываются. Так нет же — рас�
считываются со связистами за услуги ра�

диовещания как положено, согласно та�
рифу. 

Конечно, коли радио "живое". А раз
молчит, как партизан, за что же деньги
платить? И перестали.

Но не тут�то было. Хоть радио в Плос�
ком воды в рот набрало, связисты знай
стращают: платите, а то... Как пишет Се�
ничкин, "даже прислали листки, что будут
взимать деньги за неуплату через суд".

Несколько раз люди обращались в
сельскую администрацию, в местное от�
деление связи — как в космический
эфир. Безответно. Когда "радиолишен�
цы" написали письмо в редакцию "Ор�
ловской правды", мы 19 мая (запомни,
читатель, эту дату) направили запрос в
Орловский филиал ОАО "ЦентрТелеком". 

Радио заработало в Плоском в июне. А
вот официальный ответ из этой уважае�
мой фирмы за подписью заместителя ди�
ректора Орловского филиала ОАО
"ЦентрТелеком" пришел в редакцию... 
27 сентября. "По заявлению Сеничкина
В.А. по поводу работы радио сообщаем,
что в связи с порывом кабеля радио не ра�
ботало. В июне 2005 года кабель был за�

менен, радио работает. Претензий со сто�
роны абонента в настоящее время нет".

Если та или иная инстанция, что назы�
вается волокитит с ответом на запрос ре�
дакции, сотрудники отдела писем дела�
ют звонки�напоминания. Так было и в
этом случае. 

И вот неоднократные напоминания
увенчались успехом. 

Кропотливый труд по написанию отве�
та из трех предложений и последующей
пересылке их в нашу редакцию занял, су�
дя по всему, у катастрофически обреме�
ненных заботами работников "Центр�
Телекома" четыре месяца.

Получив ответ, мы, конечно же, неска�
занно порадовались за В.А. Сеничкина и
его односельчан, которым связисты воз�
вратили возможность увлекательных "пу�
тешествий по радиоволнам". 

А по поводу оперативности полученно�
го из "ЦентрТелекома" ответа решили,
что, вероятно, в штате этой солидной фир�
мы появилась черепаха, которой и поруче�
но было доставить в "Орловскую правду"
так порадовавшее нас сообщение.

Николай СОЛОПЕНКО.

До конца этой недели животноводы
Ливенского района планируют перевести
весь скот на зимнестойловое содержа�
ние. На днях по этому поводу на базе СПК
"Демидовский" состоялся семинар�сове�
щание с участием главы района, специа�
листов райсельхозуправления, руководи�
телей сельхозпредприятий. Участникам
семинара были продемонстрированы жи�
вотноводческие помещения, подготов�
ленные к зимнему сезону (в хозяйстве
1400 голов свиней, 800 — КРС), техника,
установленная на специальные площадки
для зимнего хранения.

Подобные семинары�совещания пе�
ред началом каждого зимнестойлового
периода проводились в районе неодно�
кратно; нынешней осенью они прошли на
базе СПК "Екатериновка", ТНВ "Здоро�
вецкое". На днях состоится районный
смотр�конкурс по подготовке животно�
водческих помещений к зиме, на котором
будут определены лучшие сельхозпред�
приятия.

Наталья ЗАРУБИНА.

Ливенский район.

Фермы готовы к зиме

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Штатная черепаха

Здравствуйте, уважаемая
редакция! Я живу в Глазунов�
ском районе, в небольшом
поселке Казинка. Прекрасное
это место: широкие луга, за
поселком — поля, лесопосад�
ки. А совсем рядом, примерно
в километре от нас, — лесхоз.
Сюда за ягодами и грибами
едут люди из райцентра. По
берегам реки Неручь круглый
год встречаем рыболовов. В
общем, красота у нас, и на ку�
рорт ехать не надо.

Может быть, думаете, пи�
шу, чтобы все же пожало�
ваться на что�то? Да, трудно�
сти есть у селян, но я не о них
сегодня. В наших краях не�
давно вырос новый совре�
менный поселок, построен�
ный по программе "Славян�
ские корни". В новые дома
провели природный газ. А
вот в Казинке его не было.
Тяжело было нам, пенсионе�
рам, заготавливать уголь и
дрова на зиму. А ведь газо�

провод — всего в сотнях мет�
ров от нас.

Поехал я тогда на прием к
губернатору Е.С. Строеву.
Принял он меня, вниматель�
но выслушал. Обещал по�
мочь и слово свое сдержал.
Нашлись средства на гази�
фикацию нашей деревни.
Прошлую зиму наши дома
уже отапливались природ�
ным газом. И нынешнюю зи�
му мы встретим с радостью.

Как знать, может, и моло�

дые из Казинки уезжать пе�
рестанут, и новые дома
здесь строиться начнут…

А пишу я по просьбе жите�
лей нашего поселка. Они по�
просили меня  поблагода�
рить Егора Семеновича за
доброе дело.

С уважением, 
И.З. КАРПОВ.

Ветеран войны и труда.

п. Казинка,

Глазуновский район.

Газ на глазуновском «курорте»
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Должен существовать государственный заказ

на производство сельскохозяйственной про!

дукции, что обеспечит нашей стране продо!

вольственную безопасность.


